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Hospital Alberto Torres 
realizou grande número de 
exames nos últimos meses

Gustavo Bala Loka 
põe Brasil na final 
do ciclismo BMX 

na Olimpíada
PÁG.8

PÁG.7

Espetáculo lembra os 20 anos 
sem Chico Xavier na Sala Nelson

PÁG.6

Venezuelanos vão às ruas pelo 2º 
dia após Maduro declarar vitória

Nova Iguaçu retoma 
aulas escolares e 
reabre inscrições 

para a EJA
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Governo do Estado anuncia investimento 
de mais de R$ 100 milhões para a Cultura 

Niterói
realiza o 
1° Festival 
de Música 
Estudantil 
O festival tem a proposta 
de abrir espaço, dar visibi-
lidade e investir em novos 
compositores, cantores e 
músicos revelados entre 
os estudantes que partici-
parão do evento, estimu-
lando o desenvolvimento 
da musicalidade.
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São Gonçalo: obras em mais seis 
unidades de saúde do município

Banda Um Amô se apresenta no
Festival Viva Zumbi em Niterói

Departamento de 
Justiça dos EUA abre 
investigação criminal 

contra a 777

Operação de prevenção do Bombeiro
para o G20 vai até dia 20 de novembro

Aliança contra a 
fome nasce no G20, 

mas será global, diz o 
presidente

Civil prende suspeito 
de tráfi co de animais 
silvestres em Caxias

PÁG.3

PÁG.4

PÁG.6

PÁG.7 PÁG.8PÁG.2

PÁG.5

MP APONTA SUPERFATURAMENTO
NA DESAPROPRIAÇÃO DA CANTAREIRA

Um inquérito civil aberto 
em fevereiro pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ) para apurar 
possíveis irregularidades na 
desapropriação da Estação 
Cantareira, em São Domin-
gos, apontou, no início deste 
mês, indícios de superfa-
turamento de cerca de R$ 
6,690 milhões. O imóvel foi 
desapropriado pela prefei-
tura pelo valor de R$ 20,760 
milhões, em dezembro de 
2022. O município afi rmou 
que os apontamentos estão 
sendo analisados.
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Macaé: 
Parcerias 
garantem 
ampliação 
do Disque 
Racismo

Escola de 
Tocos sediará 
lançamento da 
“Biblioteca da 
Diversidade”

Na próxima terça-feira (19), 
a Escola Municipal Doutor 
Getúlio Vargas, situada em 
Tocos, vai sediar o encerra-
mento das práticas literárias 
do projeto Biblioteca Volan-
te “Goiabada com Chuvisco” 
e, ainda, o lançamento da 
“Biblioteca da Diversidade”. 
De acordo com a coordena-
dora municipal das Políticas 
Públicas de Acesso e Incen-
tivo ao Livro e à Leitura, 
Anna Raquel Pourbaix, ao 
longo deste ano o “Goiaba-
da com Chuvisco” atendeu 
a 24 escolas e teve um total 
de 5.900 estudantes benefi -
ciados.
Até o dia 28 deste mês, uni-
dades escolares do muni-
cípio vão receber o projeto 
“Biblioteca da Diversidade”, 
que contempla a doação de 
estruturas com livros literá-
rios infantis e temas da cul-
tura afro-brasileira e povos 
indígenas. Ao todo, 1068 
crianças de 6 a 12 anos já 
foram benefi ciadas. As ações 
tiveram o objetivo de viabi-
lizar a formação aos profes-
sores, para conduzir pautas 
construtivas sobre os povos 
indígenas e culturas afro-
-brasileiras.
De acordo com o produtor 
cultural responsável pela 
realização do “Biblioteca da 
Diversidade”, Kauan Ferrei-
ra, foram doadas estruturas 
com 80 livros literários in-
fantis, incluindo temas da 
cultura afro-brasileira, as-
sim como cinco títulos im-
pressos em braille. Também 
foram ofertados 50 jogos 
e brinquedos educativos e 
acervo de materiais artísti-
cos, contendo papéis, lápis, 
canetinhas, entre outros.

Léo Santana fecha a ExpoBarra 
2024 com show gigante

Petrópolis mantém nível 
médio de desenvolvimento 

sustentável

Aperibeense Elias Miguel 
conquista prata em

Jiu-Jitsu no Rio 

Foi com o astral lá em 
cima que a ExpoBarra 
2024 chegou ao fi m, com 
um show eletrizante de 
Léo Santana no palco 
principal do Parque de 
Exposições e Eventos 
Manoel Rangel Pessa-
nha. Era pouco mais das 
23h desse domingo, 17, 
quando o cantor baiano 
se apresentou para um 
público estimado em 
70 mil. Mas, a previsão 
é que em toda progra-
mação extensa do úl-
timo dia, o número de 
pessoas que passou pelo 
Parque chegue a 90 mil.
Antes da entrada do 
cantor, a prefeita Car-
la Caputi comemorou 

mais uma vez o sucesso 
do evento que foi inicia-
do na quinta-feira, 14, 
com o Sorriso Maroto, 
e já garantiu a edição 
do ano que vem. “Que-
ro agradecer a presença 
de todos que estiveram 
com a gente nesses qua-
tro dias de ExpoBarra 
2024. Que voltem sem-
pre. E que venha a Ex-
poBarra 2025”, destacou 
a prefeita no palco, logo 
anunciando o Gigante 
da Bahia para o delírio 
da galera.
O cantor falou da ale-
gria de voltar a SJB. Ele 
tem uma longa relação 
com o interior do Rio, 
onde se apresentava an-

tes mesmo de seguir 
carreira solo em 2014, 
quando ainda fazia par-

te do grupo Parangolé e 
estourou com a música 
“Rebolation”.

O Índice de Desenvolvi-
mento Sustentável das Ci-
dades - Brasil (IDSC-BR) 
mostrou que Petrópolis 
manteve nível médio de 
desenvolvimento susten-
tável em 2024. A nota fi nal 
foi de 53.62, o que repre-
senta uma variação negati-
va na comparação com os 
últimos dois anos. O mu-
nicípio fi cou em 898º lugar 
no país e nono no Rio de 
Janeiro.

Esse índice mostra a evo-
lução dos municípios em 
relação aos 17 Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) que compõem 
a Agenda 2030, plano de 
ação da ONU estabelecido 
em 2015 para erradicar a 
pobreza e promover vida 
digna a todos, de acordo 
com as condições que pla-
neta oferece, sem compro-
meter a qualidade de vida 
das próximas gerações.

No último sábado, 16 
de novembro de 2024, o 
talentoso Elias Miguel, 
com o apoio e incentivo 
do professor Anderson, 
representou com orgulho 
a cidade de Aperibé em 
um prestigiado evento 
internacional de Jiu-Jitsu 
realizado no Rio Centro, 
na Barra da Tijuca, Rio de 
Janeiro.
Mostrando dedicação, 

força e habilidade, Elias 
conquistou a medalha de 
prata, levando o nome de 
nossa cidade ao pódio e 
enchendo de orgulho to-
dos os aperibeenses. Este 
feito memorável reforça 
a importância do esporte 
e do apoio aos talentos 
locais, que mostram que 
sonhos podem se tornar 
realidade com esforço e 
perseverança.

Banda Um Amô se apresenta no Festival Viva Zumbi em NiteróiDurante visita ao Brasil, o di-
retor-geral da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), Te-
dros Adhanom Ghebreyesus, 
fez um chamado aos líderes 
do G20 para que apoiem o 
acesso a vacinas contra o HPV, 
bem como ao rastreamento 
do vírus. “Vamos tornar rea-
lidade a eliminação do câncer 
do colo do útero”, escreveu, em 
seu perfi l na rede social X.

Ao chegar ao Rio de Janeiro 
para a Cúpula de Líderes do 
G20, Tedros fez referência à 
iluminação azul projetada no 
Cristo Redentor, em apoio ao 
movimento global de combate 
ao HPV e pela eliminação do 
câncer do colo do útero. “Esse 
é o único câncer que temos to-
das as ferramentas para elimi-
nar”, postou o diretor da OMS 
nas redes sociais.

OMS convoca G20 para apoiar luta 
contra câncer do colo do útero

O mês de novembro é mar-
cado pelo Dia Nacional da 
Consciência Negra (20) e a 
campanha “Novembro Ne-
gro” é uma oportunidade 
para divulgar a ampliação 
do atendimento do Disque 
Racismo de Macaé. O ca-
nal, que recebe denúncias 
de violações contra a popu-
lação negra em geral, será 
ampliado através de par-
cerias no próximo dia 25, 
às 14h, no Centro Cultural 
Rinha das Artes, situado à 
Rua Dr. Júlio Olivier, 633 - 
Centro, Macaé.
Recentemente, o secretário 
de Políticas de Promoção 
da Igualdade Racial, Dor-
niê Matias, e a equipe da 
pasta estiveram reunidos 
com o juiz titular da 2ª 
Vara Criminal de Macaé, 
Fabricio da Silva Freire e 
Amanda Teitel , da Primei-
ra Promotoria Criminal, 
para tratar do maior des-
taque e divulgação do Dis-
que Racismo. O objetivo é 
oferecer um serviço am-
pliado, seguro, acolhedor, 
institucional e principal-
mente efi caz em relação às 
providências cabíveis junto 
às autoridades competen-
tes, na aplicação da lei e 
contra a impunidade.
Vale lembrar, que o Dis-
que Racismo de Macaé, 
RJ, atende pelo número 
(22) 99244-7709. O servi-
ço está disponível 24 horas 
por dia. O disque também 
se junta a outros instru-
mentos oferecidos pelo 
Governo Municipal, como 
a Ouvidoria da Prefeitura 
de Macaé no combate ao 
racismo.

A Banda Um Amô, 
formada por quatro 
mulheres pretas e rit-
mistas de escolas de 
samba, se prepara 
para se apresentar no 
Festival Viva Zumbi, 
que acontece na pró-
xima quarta-feira, 20 
de novembro, no Ca-
minho Niemeyer, Dia 
de Zumbi dos Palma-
res. O evento, que terá 
início às 10h, promete 
ser uma celebração da 
música, dança e repre-
sentatividade.
O festival contará com 
shows de artistas como 
L7nnon, Mumuzinho, 
Portela, Samba da 
Utopia, Orquestra da 
Grota, entre outros. O 
público poderá des-

frutar de uma feijoa-
da, feira de artesanato, 
gastronomia, ofi cinas 
e rodas de conversa. A 
entrada para o festival 
é gratuita, mediante a 
doação de 1kg de ali-
mento não perecível 
(exceto sal e açúcar), 
reforçando o compro-
misso social do even-
to.
A formação da Ban-
da Um Amô inclui 
Mariana Braga, res-
ponsável pelos vocais, 
violão e cavaco; Th a-
lita Santos nos surdos 
1, 2 e 3; Allana Mari-
nho no tamborim e 
repique; e Bia Tinoco 
na caixa.
Serviço:
- Data: quarta-feira, 

20 de Novembro
- Local: Caminho 
Niemeyer
- Endereço: Rua Jor-

nalista Rogério Coe-
lho Neto, s/n
- Abertura dos por-
tões: 10h
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Insegurança: estudantes da 
UFF demonstram preocupações 

dentro do campus

Morre Maria Preta, lendário compositor
da escola de samba Unidos do Viradouro

Canoas ao mar 
em Niterói

Papai Noel chega de helicóptero
no Mercado Municipal Niterói

Niterói

Um inquérito civil aberto 
em fevereiro pelo Ministé-
rio Público do Estado do 
Rio de Janeiro (MPRJ) para 
apurar possíveis irregula-
ridades na desapropriação 
da Estação Cantareira, em 
São Domingos, apontou, no 
início deste mês, indícios 
de superfaturamento de 
cerca de R$ 6,690 milhões. 
O imóvel foi desapropria-
do pela prefeitura pelo va-
lor de R$ 20,760 milhões, 
em dezembro de 2022. O 
município afirmou que os 
apontamentos estão sendo 
analisados.
Em setembro, o prefeito 
Axel Grael assinou a ordem 
de início da reforma do 
prédio. O local sediará um 
novo Distrito de Economia 
Criativa e Inovação da cida-
de, um centro de formação 
em audiovisual e um espa-
ço multiúso para eventos. A 
obra, orçada em cerca de R$ 
40 milhões, tem previsão de 
durar 18 meses.
A análise feita pelo Grupo 
de Apoio Técnico Especia-
lizado do MPRJ para verifi-
car o valor de mercado do 
imóvel, que identificou in-
dício de superfaturamento 
na desapropriação, aponta 
que o laudo elaborado pela 
comissão de avaliação imo-
biliária da prefeitura para 
a desapropriação “contém 
atecnias que restaram por 

sobrevalorizar o imóvel”.
De acordo com o docu-
mento do Gate a que O 
GLOBO-Niterói teve aces-
so, foi utilizado o método 
evolutivo, e os avaliadores 
em questão justificaram a 
aplicação de um fator de 
comercialização com base 
em um estudo de 2017 que 
considera aspectos como 
velocidade de construção 
e economia de escala, mas 
não leva em conta as condi-
ções do mercado imobiliá-
rio, conforme exigido pela 
norma técnica da ABNT. 
“A adoção de parâmetros 

sugeridos em estudo deve 
ser acompanhada por um 
diagnóstico de mercado 
apropriado. Na visão do 
Gate, é imprudente aplicar 
esses parâmetros de forma 
indiscriminada, sem le-
var em conta a situação do 
mercado imobiliário, a li-
quidez do imóvel, a taxa de 
financiamento, entre outros 
fatores”, diz o documento.
Ainda segundo o Gate, o 
imóvel apresenta as seguin-
tes restrições que são des-
valorizantes, como ser tom-
bado, ter idade avançada 
e ter áreas não averbadas. 

O grupo técnico também 
apontou a desconsideração 
do “fator oferta” e a inade-
quação da avaliação de do-
mínio direto em terreno de 
Marinha.
No último dia 7, a Promo-
toria de Tutela Coletiva e 
Defesa de Cidadania de 
Niterói, que abriu o inqué-
rito, encaminhou um des-
pacho à Procuradoria-Ge-
ral do Município (PGM) 
com a Informação Técnica 
do Gate solicitando que o 
município informe, no má-
ximo em 30 dias, se adotará 
as medidas necessárias para 

ressarcimento do dano ao 
erário e apuração de res-
ponsabilidades.
Autor da representação 
que motivou a abertura do 
inquérito pelo MP, o ve-
reador Paulo Eduardo Go-
mes (PSOL) destacou que 
quando o imóvel foi desa-
propriado tinha registro em 
nome de um homem que 
o adquiriu da CCR Barcas, 
que por sua vez recebeu 
o imóvel da concessão da 
antiga Conerj. Porém, uma 
decisão judicial anulou os 
atos da concessão. Outro 
ponto é que o valor fixado 

na desapropriação foi dez 
vezes maior do que o pago 
na aquisição (R$ 2 mi-
lhões), e o pagamento ocor-
reu um dia após o óbito do 
então “proprietário”.
— Todos queremos a prote-
ção do prédio da Cantareira 
e que seja viabilizado o uso 
público daquele importante 
espaço de promoção de arte 
e cultura. No entanto, isso 
precisa ser feito da forma 
correta. Há anos defende-
mos que a Cantareira já era 
um bem público e que não 
deveria ser considerado 
como patrimônio de Barcas 
S/A. Agora conseguimos 
comprovar isso e precisa-
mos retomar os milhões 
depositados na conta do 
empresário falecido, ini-
ciando assim um processo 
de diálogo com o governo 
do estado para dar a me-
lhor destinação possível ao 
prédio — declarou o parla-
mentar.
Em nota, a prefeitura afirma 
que “reforça o seu compro-
misso com a transparência 
e a integridade de seus pro-
cessos públicos. Os apon-
tamentos do Ministério 
Público estão sendo anali-
sados pela PGM. A análise 
seguirá ao MP no prazo de 
30 dias, cumprindo a deter-
minação do órgão”.

- COM INFORMAÇÕES DO O GLOBO 

De acordo com pesquisa 
realizada pelos Institutos 
Patrícia Galvão e Loco-
motiva, em 2024, 97% das 
mulheres sentem medo 
de sofrer algum tipo de 
violência quando se des-
locam pela cidade; 80% 
delas declaram “sentir 
muito medo”. Os dados 
têm como base os depoi-
mentos de mais de 4.000 
mulheres de todo o Brasil. 
Este receio, no entanto, 
não se restringe apenas às 
ruas. Estudantes relatam 
inseguranças dentro do 
campus da própria facul-
dade, local que deveria ser 
um espaço acolhedor e se-
guro para todos. Questões 
como falta de iluminação, 
estrutura precária e baixo 
monitoramento afligem 
as universitárias.
No caso da Universidade 
Federal Fluminense, um 
episódio de importunação 
sexual assustou alunos e 
professores da faculdade. 
No dia 10 de outubro, um 
estudante de medicina 
veterinária, de 62 anos, 
praticou importunação 
sexual contra alunas no 
campus do Gragoatá, em 
Niterói. Ao abrir a mo-
chila a pedido dos poli-
ciais, descobriu-se que o 
homem carregava uma 
bomba peniana, viagra e 
uma outra medicação do 
tipo sedativo. O acusado 
tinha seis passagens pela 
polícia por violência do-
méstica, desobediência, 

duas por lesão corporal, 
desobediência a ordem 
judicial e destruir, inuti-
lizar ou deteriorar coisa 
alheia.
Em nota publicada logo 
após o ocorrido, a uni-
versidade declarou o afas-
tamento do aluno por 60 
dias. A medida foi rece-
bida negativamente por 
alunos, que acharam a 
punição discordante com 
a situação.
Estupro dentro da sala de 
aula
Além deste caso, outro 
episódio de conotação 
sexual assustou alunos da 
instituição. Uma estudan-
te de direito foi estuprada 
dentro da sala da atlética 
do curso. A vítima afir-
mou às autoridades ter 
sido agredida por outro 
aluno e submetida a con-
tato íntimo sem consen-
timento. Em nota, a atlé-
tica de direito repudiou 
o ocorrido e suspendeu 
preventivamente o in-
tegrante envolvido até a 
apuração completa do que 
aconteceu. 
O caso está sob investiga-
ção da Delegacia Especia-
lizada no Atendimento à 
Mulher (DEAM) de Nite-
rói. Em nota, a Universi-
dade Federal Fluminense 
reafirmou o seu posicio-
namento contra atos de 
abuso, importunação se-
xual e violência de gênero; 
e se colocou à disposição 
da vítima. 

O mundo do samba ama-
nheceu mais triste na se-
gunda-feira (18). José Luís 
de Souza, conhecido como 
Maria Preta, faleceu aos 69 
anos, deixando um legado 
inesquecível para o carna-
val e a Unidos do Viradou-
ro, de Niterói, onde inte-
grou a ala de compositores 
por mais de 20 anos. Entre 
suas contribuições está o 
histórico samba-enredo “O 
Alabê de Jerusalém”, que 
conquistou o prêmio Es-
tandarte de Ouro do jornal 

O Globo em 2016.

Luta contra complicações 
de saúde

Maria Preta estava interna-
do há cerca de dez dias no 
Hospital Miguel Couto, no 
Leblon, devido a compli-
cações do diabetes. Apesar 
dos esforços médicos, ele 
não resistiu. Informações 
sobre o velório e o sepul-
tamento ainda não foram 
divulgadas.
Um ícone de generosidade 

e liderança comunitária
Reconhecido pela sua gene-
rosidade e espírito comuni-
tário, Maria Preta era uma 
figura querida por amigos e 
admiradores. Residente da 
Tijuquinha, na Zona Oes-
te do Rio, ele se destacou 
como uma liderança local, 
sempre atuando em prol 
da sua comunidade. Seja 
compondo sambas ou in-
tercedendo por melhorias 
junto à classe política, sua 
honestidade e dedicação 
eram marcas registradas.

Com a participação de 800 
atletas de oito países, o 
Campeonato Pan-Ameri-
cano de Va’a 2024 será rea-
lizado entre os dias 20 e 24, 
em Niterói. Com QG em 
São Francisco, o evento terá 
cerimônia de abertura nes-
ta terça-feira (19), às 19h.
O público contará com ar-
quibancadas para acompa-
nhar as competições, que 
começam às 7h, e atrações 
musicais que fazem par-
te do evento. Niterói se 
credenciou para sediar o 
evento por ter cerca de 40  
clubes de Va’a que reúnem 
aproximadamente 3 mil re-
madores.
Dentre os países partici-
pantes estão Argentina, 
Chile, Guiana Francesa, 
México, Panamá, Peru, 
Rapa Nui, além do Brasil. 
Na categoria Open Mascu-
lina, está previsto um due-
lo entre Brasil e Rapa Nui, 
reeditando a prova acirrada 
do último ano, onde o Bra-
sil saiu vencedor.

O Natal está chegando, 
e o Mercado Municipal 
de Niterói preparou uma 
programação especial 
para marcar a data com 
muita alegria e magia. 
Neste sábado (23 de no-
vembro), o Papai Noel 
fará sua chegada oficial, 
dando início às festivi-
dades natalinas no es-

paço. O evento prome-
te encantar moradores 
e visitantes, com uma 
carreata festiva e uma 
chegada surpresa de he-
licóptero!
A programação começa 
logo cedo, às 10h, com 
uma carreata especial do 
Papai Noel, saindo do 
Mercado e passando por 

diversos bairros de Nite-
rói, incluindo o Centro, 
Zona Norte e Zona Sul, 
convidando a todos para 
a abertura oficial. À tarde, 
o momento mais aguarda-
do: às 17h, o Bom Velhi-
nho aterrissará no estacio-
namento do Mercado de 
helicóptero, em um espe-
táculo inesquecível.

MP aponta indícios de superfaturamentona 
desapropriação da Cantareira, em Niterói
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São Gonçalo: obras em mais seis 
unidades de saúde do município

OPINIÃO

Transportes realiza leilão de veículos em dezembro

Vigilância Ambiental reforça ações contra o Aedes aegypti

As obras de revitalização nos 
postos de saúde não param. 
Em outubro, mais seis uni-
dades de saúde da família 
(USFs) começaram a receber 
as reformas. Elas recebem as 
melhorias estruturais, revisão 
das redes elétrica e hidráu-
lica, pintura e manutenção 
em geral. As ações são para 
garantir melhor atendimento 
ao público e local de trabalho 
mais apropriado aos funcio-
nários – uma determinação 
do prefeito Capitão Nelson.
Só no bairro Jardim Catarina, 

três USFs entraram em obras: 
Jardim Catarina I, Floria-
no Barbosa e João Goulart. 
Outras três são dos bairros 
Ipiíba: Manoel de Abreu; 
Amendoeira: Oswaldo Cruz 
e Mutuaguaçu: unidade de 
mesmo nome. As unidades 
também estão recebendo 
obras de adequação de am-
bientes e estão acontecendo 
por partes para que os aten-
dimentos não sejam compro-
metidos.

Publicidade

As revitalizações também in-
cluem troca de pisos, pintura, 
climatização, adequações ge-
rais e de acessibilidade, além 
da revitalização da fachada 
para a padronização das uni-
dades municipais de saúde 
– tudo conforme as normas 
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa): a 
RDC 50, que diz respeito aos 
ambientes e a NBR 9050, so-
bre acessibilidade.
As USFs Juarez Antunes e 
Luiz Paulo Guimarães, ambas 
no Laranjal; e Emílio Ribas, 

Barracão passaram pelas in-
tervenções em setembro des-
te ano. Outras unidades tam-
bém receberão os mesmos 
serviços. “As mudanças são 
benéficas para os pacientes e 
profissionais de saúde, que te-
rão ambientes mais adequa-
dos para o trabalho e, con-
sequentemente, conseguem 
melhor atender a população 
com um serviço mais huma-
nizado”, explicou a secretária 
municipal de Saúde e Defesa 
Civil de São Gonçalo, Bianca 
Serour.

A Secretaria de Transpor-
tes da Prefeitura de São 
Gonçalo vai realizar, no 
dia 3 de dezembro, um 
leilão virtual de veículos 
apreendidos e removidos 
no município. O pregão 
eletrônico acontecerá de 
forma virtual, a partir de 
10h, através do link ht-
tps://www.eblonline.com.
br/
A visitação ao pátio para 
inspeção visual dos veí-
culos pode ser feita desde 
de ontem, 18 de novem-
bro até   2 de dezembro, 
no horário das 9h às 12h e 
das 14h às 17h, de segun-
da a sexta-feira, e de 9h às 
12h, aos sábados, na Rua 
Doutor Nilo Peçanha, 
246, Centro. Não haverá 

visitação aos domingos 
e feriados, bem como no 
dia da realização do lei-
lão.
Todos os veículos leiloa-
dos são automóveis que 
não foram reclamados 
por seus proprietários 
em um prazo de 60 dias a 
contar da data do recolhi-
mento, conforme o artigo 
328 do Código de Trânsi-
to Brasileiro.
Apenas poderão parti-
cipar do leilão dos lotes, 
classificados como con-
servados, compradores 
residentes do Estado do 
Rio de Janeiro ou com 
declaração de residên-
cia no Estado, conforme 
disposto pelo Detran-
-RJ. O edital completo 

do leilão pode ser con-
ferido através do link: 
https://static.eblonline.

com.br/docs-leilao/21d-
79107-5724-48ec-b9a-
5-c4ad2bcdeb65.pdf

 A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonça-
lo realiza, nesta semana, 
pulverização de inseti-
cida para o controle do 
mosquito Aedes aegypti 
– transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. O 
trabalho dos agentes da 
Vigilância em Saúde Am-
biental é de prevenção e a 
população também deve 
fazer a sua parte, evitan-
do qualquer acúmulo de 
água. As ações acontecem 
em todos os dias úteis da 
semana, com exceção de 
feriados, pontos faculta-
tivos e dias chuvosos. Na 

próxima quarta-feira (20), 
feriado pelo Dia da Cons-
ciência Negra, não haverá 
o serviço. 
    Para ajudar a ação das 
equipes e manter a casa 
longe dos vetores, é im-
portante limpar calhas e 
ralos, tapar caixas d’água, 
colocar garrafas e reci-
pientes com a boca para 
baixo, preencher os pratos 
de vasos de plantas com 
areia, manter lonas de 
materiais de construção 
e piscina sempre estica-
das, guardar pneus velhos, 
manter tonéis e latões fe-
chados. Vale lembrar que 

qualquer gota d’água pode 
se tornar criadouro do 
mosquito.
     Os locais de aplicação 
são definidos pelo De-
partamento de Vigilân-
cia em Saúde Ambiental 
com base nos casos noti-
ficados pelo setor de Vi-
gilância Epidemiológica, 
que aponta os locais com 
maiores notificações da 
dengue. 
As denúncias podem ser 
feitas pelo telefone da Vi-
gilância Ambiental (21) 
3195-5198, ramal 1008.     

Programação do contro-

le das arboviroses:
Segunda-feira (18): Porto 
da Pedra, Coelho, Guara-
ni, Jardim Catarina e Mu-
tondo 
Terça-feira (19): Man-
gueira, Parada 40, Co-
lubandê, Boaçu, Santa 
Luzia, Alcântara e Jardim 
Alcântara 
Quarta-feira (20): Feriado
Quinta-feira (21): Paraí-
so, Barracão, Brasilândia, 
Tribobó, Raul Veiga e Vila 
Três 
Sexta-feira (22): Patrona-
to, Eliane, Ieda, Rosane, 
Vila Iara, Novo México e 
Fazenda dos Mineiros

Gigantes Bancos Temáticos 
do Desenvolvimento: 

Oportunidades ou Nova 
Dependência?

Pricila Menin
@pricilamenin

O envolvimento do 
Brasil em projetos 
do BRICS e do Banco 
Asiático de Desen-
volvimento de In-
fraestrutura (AIIB) 
traz benefícios con-
sideráveis, especial-
mente em termos de 
acesso a financia-
mento e fortaleci-
mento da infraestru-
tura nacional. Esses 
projetos oferecem 
uma alternativa va-
liosa às tradicionais 
fontes de financia-
mento, como o Ban-
co Mundial e o FMI, 
proporcionando ao 
Brasil uma maior au-
tonomia na escolha 
e implementação de 
projetos essenciais 
para o desenvolvi-
mento do país. O 
investimento em in-
fraestrutura, como 
rodovias, ferrovias e 
portos, pode impul-
sionar a economia 
brasileira, aumentan-
do a competitividade 
internacional e pro-
movendo o desenvol-
vimento sustentável 
em diversas regiões 
do país. Além disso, 
a participação em 
projetos do BRICS e 
do AIIB fortalece as 
relações internacio-
nais do Brasil com 
economias emergen-
tes, em especial com 
a China, que tem 
um papel central no 
AIIB. Essa aproxi-
mação pode resultar 
em novas parcerias 
estratégicas e oportu-
nidades comerciais, 
além de promover a 
transferência de tec-
nologia e conheci-
mento, essencial para 
modernizar setores 
chave da economia 
brasileira. Ao ado-
tar tecnologias mais 
avançadas e práticas 
de engenharia inova-
doras, o Brasil pode 
aprimorar sua mão 
de obra e elevar seus 
padrões de infraes-
trutura a níveis mais 
competitivos global-
mente. No entanto, 
ao considerar esses 
benefícios, é crucial 
avaliar os desafios e 
as críticas associadas 
a essa integração. Um 
dos principais desa-

Opinião

fios é a dependência 
crescente de finan-
ciamento externo, 
que pode compro-
meter a autonomia 
do Brasil em suas 
decisões de política 
econômica e infraes-
trutura. Embora a di-
versificação das fon-
tes de financiamento 
seja benéfica, há um 
risco de que as con-
dições impostas pe-
los novos parceiros 
sejam tão restritivas 
quanto as das insti-
tuições tradicionais. 
Além disso, a falta 
de transparência em 
alguns processos de 
decisão dentro des-
sas instituições pode 
levar a projetos que 
não atendem ple-
namente às necessi-
dades locais ou que 
beneficiam despro-
porcionalmente cer-
tos setores da eco-
nomia. Outro ponto 
crítico é a necessida-
de de garantir que os 
projetos financiados 
sejam realmente sus-
tentáveis e benéficos 
a longo prazo. Há o 
risco de que, na bus-
ca por crescimento 
rápido, sejam prio-
rizados projetos que 
tragam impactos am-
bientais negativos ou 
que não considerem 
adequadamente as 
comunidades locais. 
Assim, é fundamen-
tal que o Brasil não 
apenas aproveite as 
oportunidades ofe-
recidas pelo BRICS e 
pelo AIIB, mas tam-
bém que faça isso de 
maneira estratégi-
ca, assegurando que 
o desenvolvimento 
seja inclusivo, sus-
tentável e realmente 
alinhado com os in-
teresses do país.

Pricila Menin, jor-
nalista, advogada, 
presidente do Insti-
tuto InvestBrasil, se-
cretaria executiva da 
Frente Investe Brasil 
do Senado Federal 
em Apoio aos Investi-
mentos Estrangeiros.
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Operação de prevenção do Bombeiro para
o G20 vai até dia 20 de novembro

Jornada de Sidnei Santos conecta Brasil e Dubai 
no Mundo do Design e da Sustentabilidade

Governo implementa Monitoramento de 
Drones reforçando a segurança no G20

A operação de segurança 
do Governo do  Estado 
do Rio para o G20 passa 
pela prevenção. O Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Estado do Rio de Janei-
ro (CBMERJ) está, desde 
quarta-feira (13/11), mo-
bilizado para o evento, 
com cerca de 70 militares 
e 20 viaturas diariamente 
para ações de prevenção 
nos locais do evento. O 
esquema especial vai até 
a próxima quarta-feira 
(20/11), feriado da Cons-
ciência Negra.
 A estrutura mobilizada 
conta com veículos ter-
restres, como ambulân-
cias, motos e caminhões, 
além de viaturas aquáticas, 
como motos aquáticas e 
barcos infláveis. 
 O reforço do efetivo está 
concentrado em dois pon-
tos principais: o Boulevard 
Olímpico, onde ocorrerá a 
programação cultural do 
U20, e o Museu de Arte 
Moderna (MAM), sede 
da Cúpula do G20, com 

a participação de 55 dele-
gações, 40 países e 15 or-
ganismos internacionais. 
Além desses pontos, o CB-
MERJ atua na prevenção 
das rotas das comitivas do 
G20 estendendo as ações 
até o feriado da Consciên-
cia Negra, em 20 de no-
vembro. 
 - Os bombeiros fazem 
parte desta força-tarefa 
para garantir a tranquili-
dade durante o período do 
G20 e feriados. Os milita-
res estarão distribuídos em 
pontos estratégicos para 
contribuir no atendimento 
a ocorrências diversas que 
vão desde resgates a com-
bate a incêndios – expli-
cou o governador Cláudio 
Castro. 

Ocorrências

Na sexta-feira (15/11), 
as equipes do Corpo de 
Bombeiros prestaram so-
corro a duas vítimas de 
uma colisão envolvendo 
uma viatura do Exército 

Brasileiro, na Estrada do 
Camboriú, em Guadalupe. 
Os militares receberam os 
primeiros-socorros e fo-
ram encaminhados para o 
Hospital Geral do Rio de 
Janeiro (HGeRJ), que fica 
na Vila Militar.  No sábado 

(16/11), a corporação foi 
acionada para uma ocor-
rência de capotamento de 
um caminhão da delega-
ção vietnamita que par-
ticipa do G20, na Linha 
Vermelha, na altura da 
Cidade Universitária. As 

equipes atenderam duas 
pessoas que ficaram leve-
mente feridas e recusaram 
encaminhamento para o 
hospital. 
 No domingo (17/11), não 
houve ocorrências graves. 
 O CBMERJ atuou, tam-

bém, por mar. Uma em-
barcação da corporação 
salvou uma pessoa que 
caiu na água durante os 
shows que aconteceram 
na Praça Mauá, na noite 
de sábado (16/11). A víti-
ma teve ferimentos leves.

A história de Sidnei Santos 
é um marco que posiciona 
o Brasil no centro das aten-
ções internacionais. Desco-
berto por Sandro Shuback 
no evento  NOVOS TA-
LENTOS DO DESIGN 
BRASILEIRO há mais de 
7 anos, Sidnei transfor-
mou sua visão criativa em 
um legado global. Agora, 
representando o Brasil e 
Dubai, ele se destaca como 
uma força no cenário inter-
nacional, inspirando uma 
nova era no design.  
Recentemente, Sidnei este-
ve presente em iniciativas 
ligadas ao G20 no Rio de 
Janeiro, colocando suas 
obras em exposições que 
celebram arte, inovação e 
sustentabilidade. Essas ex-
posições abordam temas 
de relevância global, como 
tecnologia, inteligência ar-
tificial, sustentabilidade e 
ações sociais, solidificando 
seu papel como artista e vi-
sionário.  
Sidnei não para por aí. Ins-
pirado pela metodologia 
que abriu as portas para 
ele, agora busca devolver 
ao mundo o que recebeu, 
revelando e promovendo 

novos talentos no design 
brasileiro. Sua nova jorna-
da inclui a criação de uma 
plataforma internacional 
para vendas de arte, cola-
borando com grandes no-
mes do design, tecnologia e 
negócios.  
Com um foco em arte que 
transforma e conecta, Sid-
nei reforça a importância 
de soluções sustentáveis 
e tecnológicas, alinhando 
design e impacto social. 
Suas próximas exposições 

prometem atrair olhares do 
mundo todo, fortalecendo 
o Brasil como uma potên-
cia criativa no cenário in-
ternacional.  
“Minha arte reflete exa-
tamente o que o G20 está 
discutindo: transformar 
o impacto ambiental em 
oportunidades. O que é 
descartado como lixo pela 
sociedade, eu converto em 
luxo — obras de arte, mó-
veis de design e esculturas 
que não apenas inspiram, 

mas também mostram que 
a economia circular é pos-
sível e poderosa.”
“Unindo vozes e ações para 
construir um mundo mais 
justo e um planeta susten-
tável, onde o diálogo seja a 
base de soluções transfor-
madoras.”
Conheça a história de 
Sidnei Santos e faça parte 
desse movimento que une 
arte, design e oportunida-
des globais. @sidneisantos.
art  -  @totaldesignart

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio 
do Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI-RJ), im-
plantou desde sexta-feira 
(15/11) a Central de Mo-
nitoramento de Drones 
na Marina da Glória, que 
faz parte das medidas de 
segurança aérea para a cú-
pula do G20. Operado pelo 
GSI-RJ e coordenado pela 
Polícia Federal, o centro 
contará com representantes 
de todas as instituições de 

segurança participantes do 
evento.
 -  A Central de Monito-
ramento de Drones é um 
avanço importante para a 
segurança do G20 e repre-
senta nosso compromisso 

em garantir proteção de alto 
nível para líderes e delega-
ções internacionais - desta-
cou o governador Cláudio 
Castro.
O centro de monitoramen-
to é equipado por um siste-

ma, operado pelo GSI/RJ, 
que conta com avançada 
tecnologia de localização 
e identificação de drones 
não autorizados. O sistema 
permite que os agentes de 
segurança consigam mo-
nitorar, identificar e, se ne-
cessário, neutralizar esses 
drones, protegendo áreas 
sensíveis, como o Museu de 
Arte Moderna, o Aeroporto 
Santos Dumont e os hotéis 
onde autoridades estarão 
hospedadas.

Rio recepciona turistas e 
delegações do G20 com 

samba e símbolos da 
cultura carioca

Prefeitos do U20 entregam 
a Lula documento com 

demandas 

Turistas que chegaram, des-
te domingo (17/11), no Ae-
roporto Internacional Tom 
Jobim (RIOgaleão), foram 
recebidos ao som de samba 
e apresentações de ritmistas 
e passistas da tradicional 
agremiação Grande Rio. A 
iniciativa do Governo do 
Estado do Rio, que mantém 
um estande de informações 
no hall de desembarque, 
foi idealizada para que os 
visitantes e as delegações já 
entrassem no clima da cul-
tura carioca. E como não 
poderia faltar, o público foi 
presentado também com 
mate gelado e biscoitos Glo-
bo, símbolos que já viraram 
patrimônio da cidade.
– A recepção dos visitantes 
com elementos da nossa 
cultura demonstra o calor 
e a energia do Rio de Janei-
ro. Estamos mostrando ao 
mundo que o estado está 
preparado para grandes 

eventos, valorizando nossas 
tradições e recepcionando 
bem os visitantes para que 
eles se sintam acolhidos e 
tenham vontade de retor-
nar – destacou o governador 
Cláudio Castro.
Entre os visitantes recebidos 
no Galeão estava Paulo Lee, 
chinês aposentado, de 67 
anos, que vive em São Paulo 
e veio ao Rio como membro 
de uma delegação de mais 
de 3 mil chineses que recep-
cionará o presidente da Chi-
na. Ele ficou encantado com 
a acolhida no aeroporto.
– Foi incrível chegar e já 
ser recebido com samba, 
biscoito Globo e mate. Que 
privilégio. Estou muito feliz 
de estar aqui e ansioso pela 
chegada do presidente da 
China. Espero que o G20 
seja produtivo e que os líde-
res globais possam se orga-
nizar para discutir questões 
importantes para o mundo.

O prefeito do Rio, Edu-
ardo Paes, e as prefeitas 
de Freetown, Yvonne 
Aki-Sawyerr, e Paris, 
Anne Hidalgo, entre-
garam ao presidente 
Lula um comunicado 
com as principais de-
mandas de represen-
tantes do Pacto Global 
de Prefeitos para o Cli-
ma e Energia (GCoM) 
e da rede C40 Cities. 
O documento, elabora-
do durante o Urban 20 
(U20), grupo das cida-
des do G20, pede aces-
so facilitado a finan-
ciamentos climáticos e 

maior colaboração entre 
cidades e governos. O 
encontro, no Arma-
zém da Utopia, no Rio, 
reuniu 72 prefeitos e 
representantes de mais 
de 100 cidades. O co-
municado será levado 
aos líderes do G20 na 
Cúpula no Museu de 
Arte Moderna (MAM). 
Na cerimônia, Lula 
destacou a importân-
cia das cidades no en-
frentamento de crises, 
afirmando que elas não 
podem se custear sozi-
nhas e enfrentam falta 
de apoio financeiro.
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Aliança contra a fome nasce no G20, 
mas será global, diz o presidente

Não foi útil, mas nada grave, diz Michel 
Temer sobre ofensa de Janja contra Musk

Oposição insiste em discussão do PL
da anistia após atentado no STF

Argentina de Milei ameaça 
melar comunicado final do G20 
e impor revés ao governo Lula

Queda na produtividade 
é problema global, diz 

Campos Neto

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) abriu a Cúpula 
do G20 na segunda-feira (18) 
com o lançamento da Aliança 
Global contra a Fome e a Po-
breza. Em discurso, Lula afir-
mou que a iniciativa nasce no 
G20, mas tem destino global.  
“Foi um ano de trabalho in-
tenso, mas este é apenas um 
começo. A Aliança nasce no 
G20, mas seu destino é glo-
bal”, disse o presidente.  
A iniciativa foi lançada com 
147 membros fundadores, 
sendo 81 países mais União 
Europeia e União Africana, 
além de 64 integrantes entre 
organizações internacionais e 
instituições financeira.
O presidente ressaltou que 
a fome e a pobreza não são 
resultado da escassez ou de 
fenômenos naturais, mas fru-
to de decisões políticas. Ele 
afirmou ainda que é dever 
dos países integrantes do G20 
“acabar com essa chaga que 
envergonha a humanidade.”
“Por isso, colocamos como 
objetivo central da presi-
dência brasileira no G20 o 
lançamento de uma Aliança 
Global contra a Fome e a Po-

breza. Este será o nosso maior 
legado”, afirmou.

Cúpula do G20

A Cúpula do G20 está sendo 

realizada entre os dias 18 e 19 
de novembro, no Rio de Ja-
neiro, e conta com a presença 
de mais de 55 representantes 
oficiais de países e organiza-
ções internacionais. 

Na segunda-feira (18), fo-
ram realizadas duas sessões 
de debates. A primeira, que 
ocorreu na manhã, teve como 
tema o combate à fome e às 
desigualdades sociais e inclui 

o lançamento da Aliança. 
Dentre os objetivos da inicia-
tiva está alcançar 500 milhões 
de pessoas com programas 
de transferência de renda 
em países de baixa e média-

-baixa renda até 2030; ex-
pandir refeições escolares de 
melhor qualidade para mais 
150 milhões de crianças em 
países com pobreza infantil, 
além de arrecadar crédito e 
doações por meio de bancos 
multilaterais de desenvol-
vimento para implementar 
programas. 
A lista de países ou insti-
tuições que podem aderir à 
Aliança não ficará fechada, 
podendo incluir novos mem-
bros ao longo do tempo. 
No período da tarde, a se-
gunda sessão de debates 
tratará da reforma da gover-
nança global, pautando prin-
cipalmente maior inclusão 
no Conselho de Segurança 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU), bem como 
mudanças em instituições 
financeiras globais como o 
Banco Mundial e o FMI. 
Na terça-feira (19), será rea-
lizada a terceira sessão para 
abordar desenvolvimento 
sustentável e transição ener-
gética. Logo depois, haverá a 
cerimônia de transmissão da 
presidência do grupo para a 
África do Sul.

O ex-presidente Michel Te-
mer afirmou, na segunda-
-feira (18), que não é “nada 
grave” o xingamento profe-
rido pela primeira-dama do 
Brasil, Rosângela da Silva, 
contra o empresário Elon 
Musk, mas que a fala “não 
foi útil”.
“Eu acho que não foi útil, 
mas também vamos com-

preender. […] Acho que 
é um momento de certa 
congregação social que a 
senhora primeira-dama 
estava fazendo. Acho que 
também isso liberou um 
pouco a sua linguagem, 
nada grave”, disse.
Janja discursava em uma 
palestra sobre combate à 
desinformação no CRIA 

G20, no Rio de Janeiro, no 
último sábado (16), quando 
um navio buzinou ao fundo 
e atrapalhou a fala dela.
“Alô, acho que é o Elon 
Musk. Eu não tenho medo 
de você, inclusive, fuck you, 
Elon Musk“, disse a primei-
ra-dama.
De acordo com Temer, a 
ofensa não deve atrapalhar 

a relação do Brasil com os 
Estados Unidos, onde Musk 
foi nomeado pelo presiden-
te eleito, Donald Trump, 
para chefiar o Departamen-
to de Eficiência Governa-
mental.
 “Tenho certeza que isso 
não abalará as relações do 
Brasil com os Estados Uni-
dos”, afirmou.

Mesmo após a reação do 
Congresso e do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
ao atentado em Brasília, a 
oposição continua a dis-
cutir a Anistia aos envol-
vidos nos eventos de 8 de 
janeiro. O deputado fede-
ral Rodrigo Valadares, re-
lator do Projeto de Lei da 
Anistia, defende a conti-
nuidade da tramitação da 
proposta. Ele argumenta 
que não há relação entre 
o recente atentado e a de-
predação das sedes dos 
Três Poderes em janeiro 
de 2023. Em entrevista, 
Valadares critica a tenta-
tiva de associar os eventos 
e espera que o pedido de 
anistia avance, destacando 
a necessidade de justiça 
para aqueles que partici-
param das manifestações.
A oposição pretendia vo-
tar a proposta ainda este 
ano, mas o processo foi 
interrompido quando o 
presidente da Câmara, 
Arthur Lira, criou uma 
comissão especial para 
analisar o projeto. Valada-
res planeja negociar uma 
tentativa para avançar 
com o texto, apesar dos 
prazos apertados. Ele es-
pera que a comissão espe-

cial seja formada em breve 
para acelerar os trabalhos 
e possibilitar a votação em 
dezembro. Nesse senti-
do, o professor de direito 
constitucional da Univer-
sidade Fluminense, Gus-
tavo Sampaio, ressalta que, 
mesmo que o projeto seja 
aprovado no Congresso, o 
PL da anistia deverá pas-
sar pelo crivo do STF para 

verificar sua constitucio-
nalidade.
Após o ataque ao STF, 
muitos parlamentares 
consideram o Projeto de 
Lei da Anistia inviável, 
com pedidos de arquiva-
mento já protocolados. 
Os críticos afirmam que 
manter a proposta seria 
um sinal de que atentados 
à democracia podem ser 

perdoados sem consequ-
ências. O STF comparti-
lha dessa visão, conside-
rando o atentado como 
resultado de discursos de 
ódio contra as institui-
ções democráticas. Por 
isso, o Supremo decidiu 
incluir a investigação do 
caso no inquérito dos atos 
antidemocráticos do 8 de 
Janeiro.

A participação da Argenti-
na no G20 está se tornando 
um obstáculo significativo 
para os planos do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), colocando em risco 
a realização bem-sucedida 
da cúpula de líderes globais 
no Rio de Janeiro. A possi-
bilidade de não haver um 
comunicado oficial ao final 
do encontro representa um 
revés político para Lula, que 
já enfrenta desafios em sua 
relação com o presidente 
argentino, Javier Milei. Sob 
a liderança do líder ultra-
liberal, a Argentina tem 
solicitado a reavaliação de 
diversos temas e recuado 
em seu apoio à proposta de 
taxação sobre os super-ri-
cos. Essa mudança de pos-
tura sugere que o país pode 
bloquear acordos de forma 
unilateral, criando um ce-
nário de tensão nas nego-
ciações.
Milei também tem levan-
tado questões polêmicas, 
como multilateralismo, 

gênero, desenvolvimento 
sustentável e tributação de 
grandes fortunas. A de-
legação argentina tem se 
mostrado inflexível nas 
discussões, buscando vetar 
tópicos ou alterar a redação 
dos comunicados. Essa re-
sistência é preocupante, es-
pecialmente considerando 
que Lula e Milei possuem 
visões ideológicas opostas 
e não há indícios de um 
diálogo construtivo entre 
eles. O presidente francês, 
Emmanuel Macron, se 
ofereceu para intermediar 
e tentar persuadir Milei a 
adotar uma postura mais 
colaborativa.
A Argentina está buscando 
remover referências a vio-
lência sexual e feminicídios 
do comunicado final, o que 
demonstra uma abordagem 
que prioriza o veto em vez 
de apresentar propostas 
construtivas. Essa estratégia 
tem gerado preocupações 
sobre a eficácia das nego-
ciações. 

Campos Neto destacou as 
dificuldades dos países em 
lidarem com dívidas públicas, 
ampliadas pela pandemia. Ele 
também apontou o envelhe-
cimento populacional como 
um desafio fiscal.  
“Os países adotaram grandes 
e necessários programas con-
tra a Covid. A dívida global 
está muito alta. O mundo 
enfrenta quedas de produti-
vidade, exceto nos Estados 
Unidos. O envelhecimento 
populacional é o grande de-
safio coletivo”, afirmou o pre-
sidente do BC em evento do 

Insper.  
Dados do Fundo Monetário 
Internacional (FMI) indicam 
que a dívida pública global 
deve ultrapassar US$ 100 tri-
lhões este ano, pela primeira 
vez.  
A menção à produtividade 
ocorre no contexto da propos-
ta de emenda à Constituição 
(PEC) que extingue a escala 
6×1 — uma folga a cada seis 
dias trabalhados. Economis-
tas criticam a medida, apon-
tando risco de queda na pro-
dutividade, redução salarial, 
demissões e cortes de gastos.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva na abertura da Cúpula do G20 O presidente Luiz Inácio Lula da Silva na abertura da Cúpula do G20 • Reprodução
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Saúde

Rio ganha Programa para Melhorar a oferta de hemodiálise às pessoas com doença renal

“Atletas de fim de semana” têm menor risco de ter 264 doenças, diz estudo
Por Gabriela Maraccini
Pessoas que treinam só aos 
finais de semana — conhe-
cidos popularmente como 
“atletas de fim de semana” 
— podem obter os mesmos 
benefícios com a prática 
que aqueles que treinam 
em mais dias. Um novo 
estudo mostrou que essas 
pessoas podem estar prote-
gidas do risco de desenvol-
ver 264 doenças no futuro, 
sendo tão eficaz para essa 
proteção quanto exercícios 
físicos mais distribuídos ao 
longo da semana.
Os resultados do estudo 
foram publicados nesta 
quinta-feira (26) na revista 
Circulation e foram lide-
radas por pesquisadores 
do Massachusetts General 
Hospital, um membro fun-
dador do sistema de saúde 
Mass General Brigham, 
nos Estados Unidos.
Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
são recomendados, pelo 
menos, 150 minutos de ati-
vidade física moderada a 
vigorosa por semana para a 
saúde geral. Recentemente, 

diversos estudos têm ten-
tando descobrir se pessoas 
que treinam apenas aos fi-
nais de semana — devido 
a uma rotina rigorosa de 
trabalho e tarefas durante 
a semana — se beneficiam 
com os exercícios físicos da 
mesma forma que aqueles 
que conseguem distribuir 
esses 150 minutos ao longo 
de vários dias da semana.

Os pesquisadores do atual 
estudo analisaram infor-
mações sobre 89.573 pes-
soas que estavam inscritas 
no UK Biobank, um gran-
de banco de dados de saú-
de do Reino Unido. Essas 
pessoas usaram acelerô-
metros — dispositivos que 
medem a aceleração ou 
vibração de um movimen-
to, bastante comuns em 

smartphones e em smart-
watches — de pulso que 
registraram o total de ati-
vidade física realizada e o 
tempo gasto em diferentes 
intensidades de exercício 
ao longo da semana.
Os padrões dessas ativida-
des físicas dos participan-
tes foram categorizados 
como “guerreiro de fim 
de semana“, “regular” ou 

“inativo”, usando como li-
mite as diretrizes da OMS 
de 150 minutos de ativida-
de física semanal. Em se-
guida, a equipe procurou 
associações entre padrões 
de atividade física e inci-
dência de 678 condições 
em 16 tipos de doenças, 
incluindo saúde mental, 
digestiva, neurológica e 
outras categorias.

Segundo os pesquisadores, 
tanto o padrão de “guer-
reiro de fim de semana” 
quanto o padrão regular 
foi associado a riscos subs-
tancialmente menores de 
desenvolver mais de 200 
doenças no futuro em com-
paração à inatividade — 
principalmente para con-
dições cardiometabólicas, 
como hipertensão (risco 
23% e 28% menor, respecti-
vamente) e diabetes (43% e 
46%, respectivamente).
Segundo Khurshid, as des-
cobertas do estudo “foram 
consistentes em muitas 
definições diferentes de 
atividade guerreira de fim 
de semana, bem como em 
outros limites usados para 
categorizar pessoas como 
ativas”. Além disso, o autor 
acredita que intervenções 
futuras podem garantir a 
eficácia da atividade física 
concentrada em poucos 
dias para melhorar a saúde 
pública, além de encorajar 
pacientes a se envolverem 
em atividades físicas em 
padrões que funcionam 
melhor para suas rotinas.

O Estado do Rio terá um 
programa de atendimento 
para as pessoas com doença 
renal. O principal objetivo 
é promover o acesso equi-
tativo e de qualidade ao 
tratamento de hemodiálise, 
em uma curta distância da 
residência dos pacientes. 
A determinação é da Lei 
10.513/24, de autoria da 

deputada Lucinha (PSD), 
que foi aprovada pela As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro, 
sancionada pelo governa-
dor Cláudio Castro e publi-
cada no Diário Oficial desta
quinta-feira (26).
De acordo com o progra-
ma, a distância entre a clí-
nica de hemodiálise e a casa 

dos pacientes tem que ser a 
menor possível, levando em 
consideração fatores como 
acessibilidade, tempo de 
deslocamento e disponibili-
dade de transporte adequa-
do. Para o cumprimento 
desta determinação, o Go-
verno do Estado, em arti-
culação com os municípios, 
poderá definir critérios cla-

ros para a abertura de novas 
unidades de hemodiálise.
O Executivo ainda pode-
rá definir critérios para 
a avaliação contínua da 
qualidade do atendimento 
prestado nas unidades de 
hemodiálise, com base em 
indicadores como taxa de 
infecção, tempo de espera e 
satisfação do paciente.

O programa também tem 
uma série de outras di-
retrizes como a oferta de 
transporte público para 
pacientes que necessitem 
se deslocar até as clínicas de 
hemodiálise; aplicação de 
programas de telemedicina 
para o acompanhamento 
remoto dos pacientes e con-
sultas médicas à distância; 

ampliação dos horários de 
funcionamento das clínicas 
de hemodiálise, visando 
solucionar o problema de 
pacientes com horários de 
trabalho irregulares, bem 
como o estabelecimento 
de grupos de apoio e as-
sistência psicológica para 
pacientes em hemodiálise
e suas famílias.

Segundo pesquisadores, treinar só aos finais de semana pode ser tão eficaz para a saúde quanto fazer exercícios por mais dias

Civil prende suspeito de tráfi co
de animais silvestres em Caxias

Polícia prende líder da milícia de Seropédica

Cartão 
Recomeçar 
volta a ser 

distribuído para 
benefi ciários 

em Magé

Prematuros do Hospital Iguassú 
são fantasiados de super-heróis 
em homenagem a luta pela vida

Um homem apontado 
como um dos maiores 
trafi cantes de animais sil-
vestres da feira de Duque 
de Caxias, na Baixada Flu-
minense, foi preso no do-
mingo (17) por agentes da 
Delegacia de Proteção ao 
Meio Ambiente (DPMA). 
A prisão ocorreu durante 
uma operação em Man-
guinhos, Zona Norte do 
Rio, conduzida por poli-
ciais à paisana.  
De acordo com informa-
ções da polícia, o suspeito, 
cuja identidade não foi re-
velada, também é investi-
gado por um homicídio 
ocorrido em setembro 
de 2023, na comunidade 
do Lixão, em Duque de 
Caxias. Ele teria cometi-
do o crime junto com seu 
irmão, ambos ligados ao 
tráfi co de drogas na re-
gião.  
Na ação, os agentes iden-
tifi caram o suspeito en-
quanto ele participava das 

atividades ilícitas relacio-
nadas ao tráfi co de ani-
mais na feira. A feira de 
Duque de Caxias é conhe-
cida como um dos maio-
res centros de comércio 
ilegal de animais silvestres 
do estado.  
Além do envolvimento 
com crimes ambientais, 
o homem é acusado de 
integrar um esquema cri-
minoso mais amplo, in-
cluindo tráfi co de drogas 
e homicídios. A prisão 

é parte de uma opera-
ção mais abrangente da 
DPMA para combater o 
comércio ilegal de fauna 
brasileira, que ameaça a 
biodiversidade e alimenta 
um mercado negro lucra-
tivo.  
A polícia segue com as in-
vestigações e busca loca-
lizar o irmão do suspeito, 
também apontado como 
participante do homicídio 
e de outras atividades cri-
minosas na região.  

Agentes da Delegacia de 
Repressão às Ações Cri-
minosas Organizadas e 
Inquéritos Especiais (Dra-
co) e da Subsecretaria de 
Inteligência (Ssinte) pren-
deram, no sábado (16), 
um homem apontado 
como líder de uma milícia 
que atua em Seropédica, 
na Baixada Fluminense.  

A prisão ocorreu em um 
shopping center de Nova 
Iguaçu. Segundo as inves-
tigações, o suspeito era 
procurado pelo assassi-
nato dos irmãos Everton 
Damião Sá Passos Nasci-
mento Junior, de 18 anos, 
e Kauã Marinho Nasci-
mento, de 20 anos, execu-
tados em casa enquanto 

dormiam, no dia 11 de ju-
nho deste ano.  
O homem também está 
envolvido em um con-
fronto entre grupos rivais 
no centro de Seropédica. 
O episódio ocorreu no dia 
8 de abril, quando disputas 
pelo domínio territorial e 
pontos comerciais resul-
taram em um tiroteio. Na 

No Hospital Iguassú Ma-
ternidade Mariana Bu-
lhões, em Nova Iguaçu, 
bebês prematuros foram 
fantasiados de super-he-
róis para celebrar sua luta 
pela vida, em alusão ao 
Novembro Roxo, mês de 
conscientização sobre pre-
maturidade. Entre janei-
ro e outubro deste ano, a 
maternidade registrou o 
nascimento de 320 prema-
turos. Aproximadamente 

57% das internações na 
UTI Neonatal foram de 
bebês prematuros. Du-
rante as comemorações, 
os pequenos participaram 
de um ensaio fotográfi co e 
foram fantasiados de Bat-
man, Mulher Maravilha, 
Flash e Super-Homem. As 
fotos serão entregues aos 
familiares como lembran-
ça da força dos bebês para 
superar a internação e se-
guir em frente.

A Prefeitura de Magé, 
na Baixada Fluminense, 
iniciou a entrega de uma 
nova remessa de cartões 
Recomeçar, benefício 
concedido pelo governo 
estadual para famílias 
afetadas pelas chuvas. As 
famílias foram cadastra-
das pela prefeitura du-
rante os temporais, e a 
avaliação seguiu critérios 
como renda per capita, 
CadÚnico atualizado e 
reconhecimento da área 
atingida pela Defesa Ci-
vil.  
Os cartões estão sen-
do entregues no CRAS 
Magé I e no CRAS Vila 
Inhomirim. Para retirar 
o benefício, o morador 
deve apresentar o origi-
nal e a cópia da identida-
de, CPF e comprovante 
de residência. Cada car-
tão possui o valor de R$ 
3 mil, pago em parcela 
única, como auxílio para 
reconstrução e recupera-
ção das perdas causadas 
pelos desastres naturais.  
Dúvidas podem ser es-
clarecidas por meio da 
ouvidoria da Assistência 
Social pelo telefone (21) 
2317-0213. A lista com-
pleta dos benefi ciários 
está disponível no site 
ofi cial da Prefeitura de 
Magé: [mage.rj.gov.br]
(http://mage.rj.gov.br).

Terça-Feira, 19/11/2024 
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Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizada por Banco Bradesco S/A. sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 
9.514/97, nas datas de 03/12/24  (1º leilão) e 05/12/24 (2º leilão), ambas às 9h15, o leilão do seguinte imóvel: 
LOTE 7 - Nilópolis/RJ. Centro (lançado em cadastro imobiliário). Rua João Moraes Cardoso, 1.422 (Lt. 52-A). 
Casa. Áreas: const. 273,10m² e ter. 412,25m². Mat. 7.657 do RI local 1º Ofício de Justiça/RJ. Obs.: Denominação 
de bairro pendente de averbação no RI. Regularizações e encargos perante os órgãos competentes, inclusive 
quanto a eventual divergência de denominação de bairro que vier a ser apurada no local, com a lançada em 
cadastro imobiliário e averbada no RI, correrão por conta do comprador. Ocupado. (AF). Lance mínimo:
1º Leilão R$ 1.576.520,77. 2º Leilão  R$ 1.421.751,08 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. DE 
PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: mediante cadastro prévio no site 
da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.

Baixada

ocasião, o universitário 
Bernardo Vieitas Paraíso 
foi morto e duas crianças 
fi caram feridas.  
Durante a prisão, os poli-
ciais apreenderam um fu-
zil, uma pistola e munição. 
Contra o suspeito, havia 
um mandado de prisão 
preventiva pelo duplo ho-
micídio. Ele também foi 

autuado por porte ilegal 
de arma de fogo e por in-
tegrar uma milícia priva-
da.  
A operação reforça o com-
promisso das forças de se-
gurança em combater or-
ganizações criminosas que 
ameaçam a ordem pública 
e a vida dos moradores da 
Baixada Fluminense.
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Marlon Freitas afi rma que o Botafogo vai ter que “lutar contra o sistema” após pênalti marcado

Presidente do 
Botafogo revela 
planos para um 
segundo estádio

Luxemburgo 
elogia meia do 
Fluminense: 
“Ele é craque”

Departamento de Justiça 
dos EUA abre investigação 

criminal contra a 777

Consulado orienta
brasileiros que vão à fi nal 

da Libertadores
A diretoria 
do Botafo-
go estuda a 
compra de 
um terreno 
de aproxi-

madamente 35 mil metros 
quadrados para a constru-
ção de um novo estádio, 
com capacidade para cerca 
de 20 mil espectadores. Em 
entrevista ao podcast “Rese-
nha Alvinegra”, o presidente 
Durcesio de Mello explicou 
que a ideia é criar um se-
gundo estádio para jogos 
menores, o que permitiria 
ao clube manter o Nilton 
Santos exclusivo para parti-
das de maior porte.
Durcesio também mencio-
nou a possibilidade de rea-
lizar obras no Nilton Santos 
para remover a pista de atle-
tismo e aproximar a arqui-
bancada do campo. No en-
tanto, ele destacou que esse 
projeto seria inviável devido 
ao alto custo. Assim, a solu-
ção encontrada foi a cons-
trução de um novo estádio, 
o que evitaria problemas 
com a perda de mandos de 
campo devido à realização 
de shows no Nilton Santos.
Nos últimos anos, o Botafo-
go precisou jogar no Mara-
canã e até desmarcar shows 
para manter sua agenda no 
estádio. Em 2024, o clube 
precisou mudar a partida 
contra o Criciúma devido 
ao show de Bruno Mars e 
teve que alterar o agenda-
mento de um evento da 
banda Forfun para o jogo 
contra o Vitória. Com mais 
de 15 shows previstos para o 
próximo ano, a construção 
de um novo estádio se tor-
nou uma prioridade para o 
Botafogo.

O Fluminense não vive 
uma grande temporada em 
2024. Fora das copas, o Tri-
color das Laranjeiras vem 
lutando para se manter fora 
da zona de rebaixamento. 
Ainda assim, Paulo Henri-
que Ganso vem sendo um 
destaque positivo para o 
clube carioca.
Em entrevista ao Resenha 
ESPN na última sexta-feira 
(15), Vanderlei Luxembur-
go não poupou elogios ao 
meio-campista do Time de 
Guerreiros.
– Paulo Henrique Ganso, 
cara, não dê espaço para ele. 
Só precisa de três metros. 
Ele é craque. Vê jogadas ali 
perto da área que ninguém 
consegue ver, somente os 
jogadores diferenciados – 
disse Luxemburgo.

O Departamento de Jus-
tiça dos Estados Unidos 
abriu uma investigação 
criminal contra a 777 
Partners, focando em um 
possível caso de lavagem 
de dinheiro. De acordo 
com o site norueguês “Jo-
simar Football”, a 777 e a 
A-CAP, a seguradora que 
assumiu o controle dos 
ativos da antiga contro-
ladora da SAF do Vasco, 
foram intimadas a pres-
tar depoimentos sobre o 
caso.
A investigação, que co-
meçou há meses, pode 
afetar diretamente os 
clubes de futebol perten-
centes à 777. A A-CAP já 
colocou todos os times 
à venda e há um receio 
de que o novo problema 

judicial possa afastar po-
tenciais investidores. Os 
investigadores estão apu-
rando se o dinheiro dos 
segurados da A-CAP foi 
investido de maneira cor-
reta, o que levanta ainda 
mais incertezas sobre a 
situação.
Além disso, um processo 
judicial que envolve a Lea-
denhall, fundo inglês, im-
pacta as vendas dos clu-
bes. A Leadenhall obteve 
uma liminar que impede 
a alienação dos ativos que 
antes pertenciam à 777. 
Assim, qualquer propos-
ta de compra de um dos 
sete clubes da empresa 
precisa ser aprovada por 
esse fundo. Isso inclui, 
por exemplo, um acordo 
do dono da Roma, Dan 

Friedkin, para aquisição 
do Everton, que foi frus-
trado após a 777 investir 
200 milhões de libras no 
clube. A transação precisa 
agora passar pelo tribunal 
norte-americano, já que 
Friedkin terá que pagar o 
empréstimo-ponte que a 
777 fez ao Everton.
Enquanto a 777 enfrenta 
essas difi culdades legais, 
seus clubes têm dependi-
do de injeções fi nanceiras 
da A-CAP para se mante-
rem. Porém, o Vasco, que 
recuperou o controle da 
SAF via Justiça, não tem 
essa obrigação, o que gera 
um cenário instável, já 
que as partes continuam 
disputando o controle do 
futebol, sem negociações 
avançadas no momento.

Com a decisão da Liber-
tadores entre Botafogo 
e Atlético-MG marcada 
para o dia 30 de novem-
bro, o Consulado-Geral 
do Brasil em Buenos Ai-
res preparou uma carti-
lha com orientações para 
os torcedores brasileiros 
que irão ao estádio Mo-
numental de Nuñez, em 
Buenos Aires, acompa-
nhar a partida.
A cartilha oferece infor-
mações sobre os docu-
mentos necessários para 
viajar, cuidados com se-
gurança, além de ques-
tões fi nanceiras e mé-
dicas. Entre as dicas de 
segurança, o Consulado 
recomenda evitar circular 
em pontos turísticos com 
documentos originais 
ou objetos de valor, pois 
há registros de crimes 

violentos nessas áreas. 
Também orienta atenção 
especial nas recepções de 
hotéis e restaurantes.
Outro ponto importante 
abordado na cartilha é 
que, em caso de detenção 
ou prisão, os brasileiros 
estarão sujeitos às leis ar-
gentinas, e o Consulado 
não poderá interferir nas 
decisões judiciais locais. 
Além disso, o Consulado 
disponibilizou números 
de emergência e infor-
mações sobre hospitais de 
referência na cidade, bem 
como orientações sobre 
câmbio. A cartilha visa 
garantir que os torcedores 
tenham uma viagem se-
gura e tranquila, ajudan-
do a minimizar possíveis 
contratempos durante a 
estadia na Argentina para 
assistir à grande fi nal.

Após um fi nal de semana 
de rumores sobre a pos-
sível volta de Neymar ao 
Santos, seu agente, Pini 
Zahavi, desfez qualquer 
expectativa dos torcedo-
res brasileiros. Segun-
do Zahavi, Neymar está 
completamente satisfeito 
no Al-Hilal e deve per-
manecer no clube até o 
meio do ano que vem. 
A declaração foi dada ao 
jornalista Fabrizio Ro-
mano, especializado em 
transferências, e esclare-
ceu que não há qualquer 
negociação em anda-
mento para a saída do 
jogador.
Pini Zahavi também foi 
enfático ao afi rmar que 
Neymar está sob con-
trato com o time árabe 
e que está feliz com sua 
situação atual. “Não há 
conversas em andamento 
para Neymar deixar o Al 
Hilal. Ele está sob contra-

to e muito feliz lá”, disse 
o agente. Além disso, ele 
destacou que apenas ele e 
o pai de Neymar têm au-
toridade para falar sobre 
o futuro do jogador, e que 
não entende a origem 
dos rumores recentes so-
bre sua volta ao Brasil.
A especulação sobre o re-
torno de Neymar ao San-
tos surgiu após a equipe 
garantir o acesso à Série 
A do Campeonato Brasi-
leiro. No entanto, o joga-
dor segue com contrato 
até o meio de 2024 com 
o clube saudita, e há até 
a possibilidade de uma 
extensão, dada a lesão 
que o afastou dos campos 
por mais de um ano. Por 
enquanto, a confi rmação 
de Zahavi deixa claro que 
Neymar deve continuar 
no Al-Hilal por mais al-
gum tempo, sem planos 
de retornar ao Brasil em 
um futuro próximo.

Snoop Dogg se ofere-
ceu para desenhar as 
medalhas das Olim-
píadas de Los An-
geles 2028. Após se 
destacar nos Jogos de 
Paris 2024 e ser ga-
roto-propaganda das 
próximas Olimpía-
das, o rapper apro-
veitou o lançamento 
de sua linha de joias 
para propor a ideia.
“Queremos fazer 
as medalhas para 
as Olimpíadas de 

2028”, declarou.
A decisão cabe ao 
Comitê Organizador 
de Los Angeles. Em 
Paris 2024, a joalhei-
ra LVMH Chaumet 
criou o design. Snoop 
Dogg sugeriu colabo-
rar com Carolyn Ra-
faelian e Larry Jack-
son, seus parceiros nas 
joias usadas em Paris. 
Ele espera criar um 
design único e ousado 
para as medalhas de 
2028.

G a b i g o l 
s e g u i r á 
a fas t ado 
do Fla-
mengo e 
não en-

frentará o Cuiabá nesta 
quarta-feira, às 19h, na 
Arena Pantanal, pelo 
Campeonato Brasileiro. 
A decisão foi confi rmada 
pelo ge e foi tomada após 
a polêmica envolvendo o 
atacante na fi nal da Copa 
do Brasil. Inicialmente, 
havia a expectativa de 
que ele voltasse a ser re-
lacionado, mas o técni-
co Filipe Luís manteve a 
medida de afastamento. 

O jogador tem treinado 
normalmente no Ninho 
do Urubu e está previsto 
para retornar à equipe no 
duelo contra o Fortaleza, 
no dia 26, no Castelão.
Gabigol foi afastado por 
indisciplina após o in-
tervalo do segundo jogo 
da fi nal contra o Atlé-
tico-MG, quando foi 
substituído por Bruno 
Henrique. A atitude ge-
rou atrito, mas, no último 
sábado, o vice-presidente 
de futebol do Flamengo, 
Marcos Braz, se reuniu 
com o atacante por cerca 
de 30 minutos para resol-
ver a situação. Durante o 

encontro, as arestas foram 
aparadas, e a possibili-
dade de reintegração de 
Gabigol à equipe foi dis-
cutida.
Apesar de ter assistido ao 
jogo Flamengo x Atléti-
co-MG no Maracanã, o 
atacante confi rmou sua 
saída do clube ao fi nal da 
partida, gerando especu-
lações sobre seu futuro. 
A expectativa é que ele 
volte a atuar nas próximas 
rodadas, com a adminis-
tração da equipe tentan-
do equilibrar o relacio-
namento com o jogador 
enquanto ele se prepara 
para retornar ao time.

Agente de Neymar comenta rumores 
de transferência para o Santos

Snoop Dogg se candidata 
para desenhar medalhas
das Olimpíadas de 2028

Gabigol continua afastado pelo 
Flamengo e não enfrentará o Cuiabá
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